

令和7年度秋のまちづくり懇談会内容

日 時： 令和7年10月30日(木)15:30～

場 所： 北学田公民館

出席者： 15人

1 開 会

2 町長挨拶

3 懇 談

(1) 栗山町第7次総合計画～後期実施計画策定に向けて～資料①

(2) 主要施策の取組状況について 資料②

(3) 自由懇談

4 その他 別添資料

- ・くりやま暮らし応援電子商品券のご案内等・・・商工観光課より
- ・緊急告知FMラジオの企業・事業所配付について・・・総務課長より
- ・町営バス時刻表（説明なし）
- ・基盤整備状況及び地域開発構想図

5 閉 会

【自由懇談・そのほかの質疑など】

■熊対策（王子の森など）について

町 民	熊は川づたいに来るのかなと思う。王子の森の管理に関して、今はどうなっているのか。町は街中で銃を発砲し緊急銃猟ができる11市町村に入っているのか。
町 長	王子の森は土地取得の検討をしていたが、当分の間は土地所有者が管理する。緊急銃猟にかんしては、11市町には入っていないが、現在マニュアルの原案を作成しているところ。ただ、マニュアル通りに進めても発砲できるまでにかなりの時間がかかる現状なので、訓練などが必要になると思う。今年は警察官の職務執行法によって警察がハンターに許可を出した事例がある。

■熊の情報提供について

町 民	熊の情報は、ラジオでも放送していたが、割り込み放送する基準など作っては。広く情報提供して欲しい。
町 長	ラジオ放送中の割り込みはまだない。熊の痕跡があれば職員が行くが、熊は移動距離も長く、留まっていないので難しい。スマートフォンを活用した利用した情報発信の声もあったので、今後検討ていきたい。

■外国人の居住について

町 民	中部地区に外国人が何か事業を始めているようだ。看板などが上がっていないのでどんな事業をしているのかわからないが、気になっている。町では新規事業など、どの程度把握しているのか。
商工観光課長	不法滞在ということはないと思う。何か問題があれば警察と一緒に見に行くこともできるが、町に営業届が提出されていなければわからない。何かわかられば情報提供したい。

町 民	町では地元からの情報でしか把握しきれないものなのかな。転入状況、事業開始で許可は必要ないのか。住民票の企業版みたいのはないのか。
商工観光課長	先ほどの中部地区の事業所については、町に営業届は出されていない。営業届は事業開始に必須ではない。警察も法的に何かないと動けないが、パトロールはできると思う。商工観光課ではそこまでつかめていない。

■ラジオの普及について

町 民	ラジオ配付にもポイント付けてはどうか。
総務課長	そういうことも含めてラジオの普及に努めたい。

■太陽光パネルについて

町 民	234号線沿いに設置されているソーラーパネルの管理がされておらず木が生えてきた。景観が悪いので指導はできないのか。
町 長	民有地なので所有者と連絡が付くか難しい問題だ。先ほどの件も、警察も基本何かないと動けない。何もなくともパトロールできるかどうか。警察に確認します。

■南部地域の医療について

町 民	薬のオンライン指導とはどういうことか。
町 長	南部公民館のパソコンを使ってオンラインで指導してもらいます。南部公民館の所長もサポートします。

■ポジポカードについて

町 民	本人しか使用できないとあるが、個人と紐づけされているのか
商工観光課長	登録してもらえれば紐づく。LINE登録もできる。家族の使用も可能。今回配付した2000ポイントは使用期限があるので、来年2月末まで使って欲しい。現金と併用も可能。現金チャージしたポイントは6ヶ月が期限。行政ポイントは翌々年3月末まで有効。

■栗山町墓地の間口とごみ問題について

町 民	入口の道幅が狭く危険な問題と、お盆に行くと必ずゴミがある。持ち帰らない人が多い。管理費支払いも一度きり、あまりひどい状況なので、管理費をとってもいいから、考えて欲しい。
町 長	入口の件は交通安全上も問題なので所有者の方と担当が連絡をとっているが、なかなか進まない。今年その方ともお会いしたが了解が得られていない。今後も交渉していきたい。ごみは持ち帰ることをお願いしている。実態把握をして対応したい。

■学校再編について

町 民	合併になったら、給食センターはどうなるのか。 高校で給食を出しているところもあるし、一緒にするという考えはないか
教育長	現在の給食センターを使う。校舎は小中学校適正配置計画もあり、建て替えはまだ考えていない。まずは3校を一つにすることに全力を尽くす。 高校では給食指導がないし、高校側にも確認したが、給食はしないと回答している。近くの高校では残食が非常に多い実態と聞いている。また、給食があるから生徒が増えるという話も聞いていない。

■栗山赤十字病院の駐車場について

町 民	現在の駐車場は使えないのか。臨時の駐車場を使うことになるのか。
町 長	解体工事期間は今の駐車場は使えない。来年 10 月までは松風側の仮駐車場を使ってもらう。周知をしっかりしたい。